

LA VOZ DE VALLS

PERIÓDICO SEMANAL

DEFENSOR DE LOS INTERESES DEL DISTRITO DE VALLS - MONTBLANCH

Año
II.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:
CALLE STA. URSULA, 27, 2º

Valls 23 de Septiembre de 1916

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

Trimestre, 1'50 pesetas.

Anuncios a precios convencionales.

Número

53.

Servicio de Recadero,

en todos los trenes,

entre Valls y Barcelona

Valls: Agencia Duch y Mateu, Baldrich, 16 — Teléfono núm. 22

Barcelona: Agencia Igualadina, S. Pablo, 2 — Teléfono núm. 2.527

Se reciben encargos de todas clases a todas horas, dándoles curso para su destino al primer tren que parte una vez hecha su entrega.

Garantizamos un servicio exacto, rápido y seguro

Gasset en Ciudad Real

Los planes de Fomento

Extracto del discurso del Excelentísimo Señor Marqués de Villanueva y Geltrú.

Nuestro queridísimo amigo el señor Marqués de Villanueva y Geltrú, requerido por el Sr. Gasset para secundarle en la campaña de propaganda política cuyo último acto ha tenido lugar en Ciudad Real, aceptó con entusiasmo la invitación del Sr. Ministro de Fomento, con quien le unen lazos de cordialísima amistad, y con tal motivo pronunció un notable discurso que le valió una soberbia y justificada ovación.

Del mismo copiamos a continuación el extracto publicado por *El Imparcial*, y nuestros lectores podrán juzgar de la importancia que encierran algunos de sus valientes conceptos, puesto que, defendiendo la verdadera personalidad de Cataluña, no vacila en fustigar a los Gobiernos, cual merecen en ocasiones harto frecuentes.

A la una de la tarde comenzó en el Teatro Circo el banquete, al que concurrieron unos 300 comensales, y al llegar los brindis el local contenía más de 6.000 personas.

Inició los brindis el Gobernador señor Urquía; luego hablaron los señores D. Carlos Vazquez, Gomez, Muro de Zaro, Dr. Albiñana y por fin, antes de hacerlo el Sr. Gasset, el Sr. Marqués de Villanueva y Geltrú.

De veras lamentamos que en dicho acto no concurrieran los taquígrafos, pues nuestro gusto hubiera sido insertar íntegro tan hermoso discurso, que fué improvisado, y por esto nos vale-

parcial:

«El señor marqués de Villanueva y Geltrú, diputado a Cortes por Cataluña, se levanta y después de saludar afectuosamente al señor ministro de Fomento y a las autoridades y Corporaciones reunidas, se dirige al señor Gasset para decirle que su nombre lo pronuncian con orgullo y veneración los habitantes de esta hermosa y castellana tierra y también el resto de España, que espera mucho de su programa, al cual ha dedicado, durante toda su vida de estudio y trabajo, todas sus energías y todo su talento.

Continúa diciendo que su presencia en el acto que se celebra no es solamente debida a la amistad particular y política que con el ministro de Fomento le une, sino que viene con el mandato de la opinión netamente catalana, que no se fabrica con anticipos más o menos desacreditados, y que necesita, como país industrial, agricultor y laborioso sobre toda ponderación, de un programa de verdadera reconstitución nacional, con el que, dejando aparte miras particularistas y política partidista, pueda llevarse a cabo la reconstitución económica de Cataluña y la de toda España.

Hace ver el espíritu de protesta y malestar que reina en Cataluña, debido al desamparo en que la han tenido los Gobiernos de muchos años a esta parte, ofreciéndole en diversas ocasiones cosas que luego no se han podido cumplir. Dice que Cataluña, como ya ha manifestado, es país eminentemente laborioso, y forzoso es reconocer que los Gobiernos no han hecho hasta el presente nada para ayudar a ese pueblo trabajador, como lo prueba, entre varias otras razones que no son del caso citar, la de Barcelona hasta hace muy poco no ha tenido subvención del Estado, teniendo

que competir con Marsella, Génova, etcétera, y esta subvención es pequeña, si se compara con la de otros puertos españoles. La misma cuestión de los puertos francos y la carencia absoluta de medios de comunicación en que se hallan las poblaciones de la montaña, unido todo ello al pésimo estado de las carreteras, que en muchas ocasiones, como ya tuvo el honor de exponer al ministro de Fomento en pregunta que le dirigió en el Congreso, se hallan completamente intransitables, son causa de que los fabricantes y agricultores casi no puedan sacar sus productos ni del campo ni de la fábrica.

Contra todo esto, y no contra otra cosa, se rebela Cataluña, la Cataluña que trabaja y paga y que tiene el derecho de ser atendida, y por esto Cataluña está pendiente de la aprobación de ese presupuesto extraordinario de Fomento, y espera con impaciencia el resultado favorable; y yo entiendo que sería error funestísimo todo aplazamiento y que Cataluña, que espera en la hora actual ser atendida, se entregaría al pesimismo y a la protesta, y lo que ahora es ideal de unos cuantos podría convertirse en aspiración de todos.

Pero no... yo creo que el ministro de Fomento cumplirá su obra de reconstitución nacional, a la cual ha dedicado todos sus amores y desvelos, y entonces Cataluña verá en D. Rafael Gasset al político patriota y honrado, y siempre generoso y leal, estará a su lado y al lado de sus hermanas las demás regiones españolas para cumplir la alta misión que el porvenir tiene reservado a España. (Gran ovación)»

Discurso del Sr. Gasset

Cuando se pone en pie el ministro de Fomento estalla una calurosa ovación que durante varios minutos le impide hablar.

Sus primeras frases son para las señoras, que ocupan numerosas localidades y a las que dirige elocuentísimas palabras.

Habla luego de la grata impresión que le ha producido la Granja agrícola, y con gran entusiasmo de su visita a la Exposición de Artes e Industrias, dedicando un efusivo elogio a los artistas Andrade y Vázquez, cuya labor durante su pensionado en Roma recuerda, y expresando a este último su agradecimiento por haber ofrecido pintar su retrato para el Municipio de Ciudad Real.

Recogió las palabras del marqués de Villanueva y Geltrú, diciendo que le parecen muy legítimas las aspiraciones de Cataluña y que su mayor deseo es ver a esta región ponerse a la cabeza de las demás regiones españolas en este movimiento para el resurgir interior de la patria.

Después de un exordio recordando cómo nació la compenetración del orador y de sus electores, merced al ideal de la reconstrucción del país, a diario pedida, siempre demorada, dijo el señor Gasset:

«De quién es la culpa?»

«Incurren en risible error cuantos establecen dos afirmaciones: primera, que España carece de ideales; segunda,

que España se ha equivocado al acometer tantas empresas bélicas lejos de sus intereses y al abandonar el cuidado de los propios e inmediatos.

Parece que la Historia se lee de prisa o se olvida. Apenas hilvanada la nacionalidad comenzaron los procuradores de las ciudades a representar ante la realcía varonilmente para decirle: «que los pueblos no pueden con tantas guerras de fuera y tantos pechos de dentro. Que las gentes llevan vida miserable; una vida que trae un presto morir».

El país acreditó, con valentía y perseverancia dignas de mejor acogida, el ideal de rehacerse, de lo que hoy llamamos reconstitución nacional.

Lo que hay es que los Gobiernos descoyuntaron, destruyeron y anulaban esos ideales del sentir colectivo para tendenciar la política hacia las luchas de Italia y de Francia, hacia las grandes batallas en Alemania, hacia la guerra tenaz en los Países Bajos, hacia un incesante combatir, como dice un ilustre historiador, «en todos los campos y en todos los mares donde hubiera ocasión de trabar pelea». ¿Culpa de España? En modo alguno. Culpa de validos y secretarios, que atendieron mejor a satisfacer las vanas aspiraciones de nables y reiteradas demandas del pueblo.

Después de haberlas siempre contrariado es un colmo de lo injusto atribuir la responsabilidad al certero instinto del país, a sus procuradores, que hicieron una revolución y cuanto cabe imaginar para que España dejara las aventuras y se consagrara al cultivo del patrio solar. Tanto valdría que mañana, si España se comprometiera en nuevas empresas de riesgo, se adscribiese la culpa a Joaquín Costa y a vosotros mismos, que me otorgáis vuestra representación, que tanto me honra, para que defienda la necesidad y urgencia de esa magna labor reconstructora que trace el camino, que alce la escuela, que dote al maestro, que extienda la enseñanza agraria práctica, que riegue los campos, que estimule la industria, que utilice los ríos para la fuerza hidráulica, que repueble de arbolado las montañas desnudas, que aliente la construcción de los ferrocarriles secundarios; esa magna labor que ha de colocarnos al nivel de Europa para la lucha de todos los días, o sea la guerra de la paz, y en condiciones de fuerza militar eficiente para afirmar la nacionalidad. (Grandes aplausos).

El presupuesto de reconstitución

Yo vengo a decir una vez más que España no ha abdicado de sus ideales y que yo, lo mismo en la tarea del propagandista que en el trabajo del gobernante, soy fiel intérprete de vuestro sentir y de vuestro mandato.

Es indispensable establecer ese cimiento, no sólo para salir del atraso en que nos vemos, sino para ponernos en condiciones de competir en las grandes actividades, en los portentosos desarrollos industriales, agrarios, mercantiles

y económicos que la paz ha de traer consigo. (Muy bien.)

Las grandes nacionalidades beligerantes tendrán que detener su velocidad progresiva para reconstituirse. Esta circunstancia otórganos un plazo para incorporarnos a Europa. O utilizarlo o declarar que España es incapaz de gobernarse a sí misma.

Es deber de justicia en mí señalar que no he encontrado para mi obra sino estímulos en el Gobierno. Su jefe, el señor conde de Romanones, cuando me requirió para ocupar el ministerio de Fomento lo hizo alentándome para cumplir mi programa, ofreciéndome toda suerte de amparos. Con sus altas dotes, con su probada clarividencia, comprendió que ha sonado la hora de comenzar a reconstituir a España. En el jefe del partido liberal, por consiguiente, tenéis el primero y más eficaz colaborador de esta magna empresa.

Me es gratísimo anunciaros que el Consejo de ministros aprobó hace tiempo las líneas generales de mis proyectos; que el ministro de Hacienda, hombre de bien cimentada cultura, de clara inteligencia y que dirige la vista hacia el porvenir de la nación, muéstrase en plena conformidad con mi criterio, con mis aspiraciones, que no son sino el reflejo de las vuestras.

Consecuencia de nuestros trabajos en amplias conferencias de estos últimos días es que hayamos llegado a un absoluto acuerdo en las cifras de los presupuestos. En el ordinario sólo quedan los conceptos de carácter permanente.

El presupuesto extraordinario, el que ha de dar impulso a la vida, a la mejora de las tierras españolas, el presupuesto de reconstitución se dota con algo más de 1.000 millones de pesetas.

Bien deseara ofreceros puntual relación de los planes y proyectos. Comprenden ellos tan vasta materia que sería imposible; además, aún cuando hubiera responsabilidad, bien comprendéis que no he cesado un momento en estos meses, y de la mía irá al análisis de los legisladores.

(Continuará.)

Exclavos de su culpa

Hace aproximadamente un año la mayoría del Ayuntamiento, docil a las sugerencias de funesto y desprestigiado triunvirato formado por el seráfico Magriñá, por el soberbio Montserrat Cuadrada y por el vividor Castells, secundado por sus órganos en la prensa *La Crónica de Valls* y *Patria*, realizaron una campaña de difamación y escándalo, que para eterno baldón de todos queda inserta en las columnas de los nombrados semanarios, a pretexto de enterar al público de la gestión municipal, con el único y deliberado propósito de deshacerse de un alcalde que constituía un obstáculo para llevar la administración del Municipio por los derroteros seguidos en los años de 1906 a 1909, bajo la dominación del último de los citados señores, apellidado el *Vivillo*, en aquellos tiempos, por el órgano de los solidarios *El Porvenir*.

Aquella campaña difamatoria, a la cual se asociaron todos los acostumbrados a vivir al calor del presupuesto municipal, rindió bien pronto sus frutos, y los compadres del triunvirato, al entrar en el presente año, pudieron hacer mangas y capirotos en la administración municipal, coincidiendo con este hecho el cese de sus ansias de

desenvolvimiento de los negocios del común, a la vista y conocimiento del público pagano.

La publicidad de los estados quincenales de ingresos y pagos fué suprimida, las buenas prácticas paulatinamente introducidas en las esferas del Municipio han sido desterradas, y el caciquismo más repugnante ha venido a sustituir el trabajo de las comisiones, limitadas en el presente a suscribir las decisiones del inmoral triunvirato, que solo busca la satisfacción de sus ambiciones y bastardías, persiguiendo negocios como el del Hospital y otros por el estilo.

Es claro, ciertas cosas no pueden tratarse en público, y de ahí su afán de hurtar sus actos a la publicidad, la oscuridad en que se encierran y el misterioso silencio de que se rodean, a fin de que el público no se aperceba de sus polacadas y de las enormidades cometidas. El malhechor busca la sombra amparadora de la impunidad de sus delitos, y ellos buscan en el silencio el medio de ocultar al público sus desmanes e irregularidades.

Ensoberbecidos por la protección de un diputado inconsciente, no hay atropello que les detenga, ni ley que comprima, ni reglamento que les sujete. En el Municipio no hay más ley que su voluntad, ni otro reglamento que sus deseos. La forma de confeccionar el repartimiento general girado para cubrir el déficit de los impuestos sustitutivos del de consumos, lo comprueba de modo bien patente.

Todo se ha hecho en el más impenetrable secreto, todo se ha subordinado a hurtar del conocimiento público las operaciones que la ley y reglamento determinan como preliminares indispensables para girar el repartimiento. Las hojas declaratorias que han de servir de base al padrón de utilidades, ni siquiera se han repartido. Si se hubiese cumplido este precepto reglamentario, los contribuyentes se habrían dado cuenta de la confección del padrón, de la preparación del reparto y se habrían aprestado a la defensa de sus intereses. El mejor medio de evitarlo era no repartir las hojas declaratorias, y por esto no se repartieron.

La falta de estas declaraciones hace, por otra parte, ociosas las reuniones de secciones de la Junta municipal para fijar la cifra de utilidades correspondientes a cada contribuyente. La reunión de tales secciones habría llamado la atención, por resultar cosa nueva en esta ciudad, y no hubiera faltado quien explicara la trascendencia de su acción. Con no reunirlos se salvaba este inconveniente.

Además ¿para qué habían de reunirse si no existían las hojas declaratorias de los contribuyentes, que han de servir de base para la fijación de sus respectivas utilidades?

Por otra parte, la reunión de las secciones implicaba el cumplimiento del precepto de exponer al público el resultado de sus deliberaciones, es decir las utilidades fijadas a cada contribuyente, para que éste formulara sus reclamaciones dentro del plazo reglamentario. Habría sido impropio del *Vivillo*, tratándose de ocultar al público la confección del reparto, el cumplir con el precepto reglamentario de anunciarle la labor realizada por las secciones para la determinación de utilidades; y de ahí la supresión de tales inconvenientes.

El procedimiento puesto en práctica es más cómodo, más expedito y sobre todo más eficaz para burlar al contribuyente e imponer la voluntad del triunvirato, castigando al rebelde adversario, poco dispuesto a acatar sus decisiones, y favoreciendo a los

dóciles a sus indicaciones, se prescindió de la ley, se hace caso omiso del reglamento, y el triunvirato, reunido en una habitación cerrada a cal y canto, prepara un repartimiento capaz de contentar a los amigos, y de sacar de quicio a los adversarios, se anuncia su exposición al público en el *Boletín Oficial*, periódico que no lee nadie, se suprimen los edictos en los sitios de costumbre, se evita su publicación por medio del pregón consabido, y no se acumulan reclamaciones, ni se critican los vicios del reparto.

Pero, contra todo lo presumible, hubo quien se apercebía del gatuperio preparado, y comenzaron a caer una reclamación y otra, y entonces no hubo más remedio, para evitar la tormenta que saltar por todo y dar por terminado el plazo de reclamaciones, como se hizo.

Es innegable la previsión del triunvirato. Todas las precauciones se habían adoptado para evitar el aborto de su plan y asegurar la efectividad de su labor sectaria, y como tal, odiosa y repugnante. Incluso se habían preocupado de contar con la remune-rada aquiescencia de ciertos funcionarios administrativos, a uno de los cuales se trajo a esta ciudad a fin de dirigir el amaño necesario para el éxito del plan ya realizado.

Desgraciadamente el secretario del Ayuntamiento libró recibo de unas reclamaciones, y por ahí caerá seguramente todo el andamiaje tan cautelosamente levantado para vulnerar la ley, escarnecer el reglamento y burlar al contribuyente.

Están tomadas las medidas para evitar que se falseen las notificaciones de las resoluciones recaídas en las reclamaciones producidas, mediante recibo del secretario de la Corporación municipal, y confiamos que el señor delegado de Hacienda hará honor a sus prestigios de funcionario recto y justiciero, resolviéndolas en razón.

Confiamos en su integridad, porque sabemos que ella le ha traído a la Delegación de esta provincia, para acabar con la serie de vicios y corruptelas que habían tomado carta de naturaleza en la misma; pero si nos equivocáramos y los informes de ciertos funcionarios, cuyos recientes viajes a esta ciudad resultan por lo menos sospechosos, hábilmente apoyados por el más insignificante de los diputados a Cortes triunfaran, no por eso cesarían los reclamantes en su propósito de obtener justicia, acudiendo enalzada al centro correspondiente, sin perjuicio de que una vez autorizada, la lleve a las Cortes para acabar de una vez con el caciquismo que trata de imponerse por el terror en este distrito.

Hay cosas que no deben ni pueden tolerarse sin que el vilipendio cubra a quien las aguanta, y sospechamos que la soberbia de ese triunvirato funesto, instigado por el más desprestigiado de los vividores de la localidad, no ha de ser bastante a salvarle de la quiebra, dada la escasa solvencia que le resta después del negocio tramado con los bienes del Pío Hospital, acerca del cual se han visto en la necesidad de colocar una mordaza en sus labios, porque, esclazos de su culpa, han comprendido que ciertos asuntos peor es meneallos.

Aplec Tradicionalista en San Magín de la Brufaganya

Pímonosamente organizado por la Juventud Tradicionalista de Santa Coloma de Queralt, celebróse el próximo pasado domingo el anunciado «Aplec» en la hermosa Ermita de San Magín de la Brufaganya, situada en uno de los

deliciosos repliegues de las montañas que encierra la comarca de Santa Coloma de Queralt, sitio pintoresco por demás y que en el día de la hermosa fiesta de que vamos a ocuparnos resultaba espléndido por el cuadro que resaltaba a la vista del numeroso público que allí se congregó mediante los sacrificios que hiciera para trasladarse al mismo, si se tiene en cuenta lo accidentado del terreno que no permite medios fáciles de locomoción, antes al contrario, se necesita una dosis de buena voluntad, de la que tan solo son capaces los elementos asistentes, mediante los sacrificios hechos para el traslado a aquellas tierras, que todavía conservan señales inequívocas, de lo que fueron en los tiempos que la Ermita de referencia era residencia de los Reverendos Padres Dominicos, quienes con una virtud ejemplar, dieron prueba de abnegación y sacrificio, con el aislamiento de la sociedad en que allí vivían, y en donde la mayor parte hallaron la muerte que les diera la revolución.

Aunque al amanecer el día pareció que el cielo no iba a asociarse a la esplendor de la fiesta, a medida que avanzaba fueron desapareciendo aquellos nubarrones precursoros de un día lluvioso y cuando serían las ocho de la mañana empezaba a vislumbrarse que el Sol también quería tomar parte en la fiesta hermosa de afirmación tradicionalista, y los rayos solares despejaron por completo la atmósfera, contribuyendo con ello a que los tres mil concurrentes al «Aplec», disfrutaran de las delicias de un día espléndido de Otoño.

Por cuantos caminos, senderos y atajos que conducen a la Ermita de referencia, iban llegando a la misma, numerosos grupos de personas procedentes de casi todos los pueblos de la comarca y aun de pueblos sumamente distantes, como de Maldá (provincia de Lérida), que forzosamente debían de haber salido de sus domicilios el día anterior. Así nos fué posible observar que la concurrencia a tal acto, la componían numerosos vecinos de los pueblos de Plá de Cabra, Valls, Pont de Armentera, Querol, Santas Creus, Santa Perpétua, Tous, Igualada, Pílas, Pontils, Montagut, Montblanch, Conesa, Rocafort de Queralt, Sarreal, Montbrío de la Marca y otros muchos que nos resulta difícil recordar, lo cual sentimos y entre los que igual podía observarse al anciano octogenario, que a los pequeños niños trasladados allí por medio de cabalgaduras, siendo de notar de un modo especial, que fueron muchas las Margaritas que con su presencia y belleza, hacían un precioso marco al cuadro por demás esplendoroso de la fiesta.

Concurrieron al «Aplec» los Requetés de Santa Coloma, Igualada, Tous, Valls y Plá de Cabra con sus banderas la llegada de los cuales fué saludada con estrepitosos aplausos por los allí presentes, así como unas Margaritas de Santas Creus con boas blancas, acompañadas por la Junta Jaimista del distrito de Vendrell, que también fueron frenéticamente aplaudidas, resultando muy difícil la entrada al Santuario, por ser extraordinaria la animación en la plaza y alrededores del mismo, antes de empezar el Santo Oficio.

Un toque de atención dado por el Requeté de Plá de Cabra, indicó a las once que iba a dar comienzo el Oficio, y en el Altar Mayor de la iglesia por el Rector de la Ermita Rdo. D. Magín Civit, ayudado por los Cura Párrocos don Jaime Travería, D. José M^a Sabater y D. Luis Janer, se rezó el Oficio, cantando la Misa de Angeles, el coro de Margaritas de Tous, dirigido por el Rdo. D. Isidro Torres, juntamente con los Requetés de Santa Coloma, Igualada y Tous, acompañados de armonium y violín por los Sres. José Valls y José María Feliu, respectivamente, ocupando la Sagrada Cátedra, el Catedrático de la Universidad Pontificia de Tarragona, Rdo. Dr. D. José Cartañá, quien con un elocuente sermón hizo el panegírico de San Magín, mediante una oración magistral como todas las suyas.

En el presbiterio ocuparon sitio preferente los oradores del «Aplec» y las banderas y banderines de los Requetés asistentes, quienes a la Consagración rindieron los debidos honores, cantándose una vez terminados los Divinos Oficios, los consabidos gozos de San Magín.

A la salida del Oficio nuestro particular amigo, el que fué fotógrafo de esta ciudad durante muchos años don Ramón Rozada, impresionó varias pla-

cas fotográficas, las que son una buena prueba del numeroso público que concurrió al Santuario y que asistió al meeting que empezó acto continuo, siendo las doce y media.

En una tribuna construida ex profeso elegantemente adornada con la bandera de los colores nacionales y en la que en el antepecho se leía «Joventut Tradicionalista», tomaron asiento los oradores que debían tomar parte en el meeting, presidiendo el acto como ex-diputado por el distrito, el letrado D. Joaquín Avellá, hallándose completamente ocupada por el público, la amplia plaza de frente al Santuario y en el que eran numerosas las boinas rojas de los jóvenes, resaltando por modo especial, las blancas que lucían las elegantes Margaritas.

A un toque de atención empezó el acto siendo el primero en hablar D. Vicente Albareda, tesorero de la Juventud Tradicionalista de Santa Coloma, quien después de saludar al público profundamente emocionado por el acto trascendental que se celebraba, hizo la presentación de los oradores, pasando el secretario de la propia juventud don Mariano Muller a dar cuenta de las adhesiones recibidas, entre las que merecen especial mención, por lo expresivas, una del delegado de D. Jaime de Borbón en España el Excmo. Sr. Marqués de Cerralbo, la de D. Teodoro de Más, jefe del distrito de Vich y la de D. Bartolomé Trias, gerente del *Correo Catalán*.

Inmediatamente D. Teófilo Cuadrado de Valladolid, hace uso de la palabra quien con frases vibrantes ensalza el idioma catalán del que se halla enamorado tanto como del carácter laborioso y trabajador del pueblo de Cataluña, fustigando seriamente a los políticos centralistas que se oponen al desarrollo de las empresas de los directores del regionalismo y opinando que un cambio de régimen, podría ser un remedio al mal que padece la patria, pone de manifiesto las simpatías que siente por las ideas tradicionalistas.

Siendo frenéticamente aplaudido. Le sucede el secretario de la Agrupación Escolar Tradicionalista D. Mariano Muller, que ocupándose de una infinidad de antecedentes hace un análisis de los acontecimientos desarrollados en virtud de la guerra europea y sienta la afirmación de que España no debe salir de la neutralidad, recordando que D. Juan Vázquez de Mella en sus discursos tiene bien claramente expuesta el criterio y actitud del partido Tradicionalista. Analiza la conducta observada por el Gobierno del señor Dato, examina la política del Conde de Romanones aludiendo al de escrito «Neutralidades que matan» y la influencia que las naciones aliadas pesa sobre la patria española; y por medio de un canto a la Juventud Tradicionalista ensalza a los Requetés quienes dice deben sostener las luchas que sean precisas con verdadera abnegación, arrancando del público en párrafos emocionantes varios vivas a D. Jaime de Borbón que fueron unánimemente contestados.

En frases muy circunspectas hace alusión al Centro Católico de Santa Coloma de Queralt, del que el Requeté no ha recibido el menor auxilio como a su entender debiera prestárselo, atendido el fin de la Juventud Tradicionalista.

Examina detenidamente los partidos políticos turnantes en el Gobierno español y ante el discurso últimamente pronunciado por el Sr. Maura de quién el partido Tradicionalista hasta cierto punto había concebido la esperanza de que lograra la unión de las derechas, opina que así como hasta ahora le habían defendido a los gritos de Maura sí, en lo sucesivo se opondrán al mismo con el Maura no, lo cual hace que le aplauda el público con entusiasmo.

Acto seguido el vicepresidente del Centro Carlista de Igualada, Sr. Solsona, se ve obligado a hablar, quien en nombre de dicho Centro saluda a los Requetés de España toda y en especial a los presentes, saludo que les dirige con el amor y con el convencimiento de que únicamente pueden salvar la patria española las ideas tradicionalistas, ya que dice que en el momento culminante en que se halla debe imponerse la neutralidad ante el conflicto europeo.

Rechaza en párrafos llenos de convencimiento la intervención en la guerra y termina afirmando que los jaimistas la impedirán, lo cual provoca fuertes y continuados aplausos.

A continuación D. Santiago Brandol-

ly, de la Juventud Tradicionalista de Barcelona, que después de siete horas de viaje, en el que utilizó todos los medios de locomoción, hacia pocos momentos había llegado al «Aplec», el cual en párrafos de una oratoria arrebatadora estudia al hombre anticuado, al de la edad presente y al del porvenir, afirmando que dentro del credo tradicionalista, ni caben las bajas pasiones, ni el modo de ser de la humanidad actual, viniendo los tradicionalistas a continuar la empresa de los hombres de los antiguos tiempos, como un retoño que son de las tradiciones patrias, comparándolos al río caudaloso que al llegar a ciertos parajes, donde por la porosidad del terreno que transcurre desaparece de su cauce como si la tierra lo hubiese tragado, reaparece unas leguas más lejos con todo el mismo empuje y caudal de antes.

Como profundo conocedor de los Sindicalismos Agrarios Católicos expone el objeto de los mismos en breves y atinadas frases, poniendo de manifiesto las dificultades con que tropiezan y aludiendo a los procedimientos de Lerroux afirma que estamos en un momento de puro crítico en el que la única esperanza de salvación puede ser el Tradicionalismo, que dentro de sus principios patrióticos y monárquicos puede resolver las dificultades por demás manifiestas en que se halla la nación española, conceptos que logran ser le aplauda con entusiasmo.

Pone de manifiesto el amor que profesa al pueblo y en un párrafo elocuente analiza las evoluciones que van sufriendo los partidos políticos mientras que el Tradicionalista, firme en los ideales de siempre, es el fiel continuador de las costumbres de los tiempos de la España poderosa remarcando la evolución sufrida por los elementos anarquistas que se han adherido al Tradicionalismo en las manifestaciones «Pro Neutralidad» últimamente celebradas en Barcelona.

Ensalza las ideas del tradicionalismo poniendo de manifiesto la misión del partido que debe ir, dice, a todos los sacrificios por la Patria, y en unos párrafos vibrantes de emoción arranca del público el juramento de que los tradicionalistas en defensa de todos los deberes patrios están dispuestos con todo el convencimiento, a sacrificarse hasta el martirio, lo cual hace que sea frenético y ruidosamente aplaudido.

Al hacer uso de la palabra D. Antonio Ciurana del «Centre Jaumista» de esta ciudad es saludado con aplausos, quien recogidos con el amor de todo buen tradicionalista los ofrece a San Magín de la Brufaganya como prenda cariñosa de los asistentes a tan hermosa fiesta, ofrecimiento que hace sea nuevamente aplaudido.

Saluda de manera especial a las Margaritas concurrentes al acto y pide indulgencia por no reunir condiciones oratorias.

Estudia detenidamente las ideas jaimistas y el liberalismo que dice anida en todas partes, y dedicando un recuerdo a los hechos de la guerra civil, concluye con tres vivas a D. Jaime de Borbón, a la neutralidad y al requeté de Santa Coloma de Queralt, haciéndosele una verdadera ovación al terminar.

Acto seguido, el Sr. Rico Ariza, de la Juventud Tradicionalista de Barcelona, hace un canto a la boina azul, blanca y roja, explicando lo que ellas significan, ensalzando el ideal sacrosanto de Dios, Patria y Rey, y expresa que dentro del credo tradicionalista todo es labor, progreso y civilización. Con muy bellas frases alienta a la juventud continuadora de los veteranos carlistas por sentimiento, haciendo una cumplida defensa de la Religión, sentando que el partido se ha impuesto cuando los actos públicos religiosos han sido menospreciados por los elementos perturbadores del orden.

Dirige un saludo en nombre de don Bartolomé Trias a los electores presentes de Igualada, quienes proclaman al legítimo diputado por dicho distrito y consignando que como deber patriótico los tradicionalistas deben imponer la neutralidad, sostiene que terminada la guerra europea es forzoso que D. Jaime de Borbón represente a España en la conferencia de la paz, siendo muy aplaudido y entusiásticamente ovacionado.

El ex-diputado provincial D. Joaquín Avellá Guardia, dado lo avanzado de la hora, en muy breves párrafos, hizo un atinado resumen de los discursos pro-

nunciados por los oradores que le precedieron, promoviendo con su elocuente oración, un entusiasmo delirante, que termina con unos vivas, logrando con ello muchos aplausos.

Y haciendo presente a los asistentes al «Aplec», el agradecimiento de la Comisión organizadora, dió el acto por terminado, siendo aproximadamente las 14 horas.

**

Seguidamente la Comisión organizadora del «Aplec», acompañada de los oradores, pasó a la Abadía, en donde el Rdo. Cura Párroco D. Magín Civit, les obsequió con un banquete por demás espléndido, sentando a todos ellos a la mesa que presidió el Catedrático de la Universidad Pontificia Rdo. Dr. Cartañá, pudiendo recordar que entre los asistentes, además de los señores expresados se hallaban los Cura Párrocos de Pílas, Querol, Montagut, Santa Perpetua, Vallespinosa, Pontils y Bellprat, reinando la mayor cordialidad y el natural entusiasmo producido por el «Aplec» que convivieron todos los comensales en calificar de monstruoso, habiéndose pronunciado diversos brindis al descorcharse el champagne, quedando altamente reconocidos a las espontáneas atenciones del Rector de San Magín.

**

Serian próximamente las cuatro de la tarde cuando las montañas vecinas se veían completamente llenas de personas que desfilando hacia sus respectivas poblaciones, abandonaban aquellos pintorescos lugares, lo cual daba una nota por demás hermosa reveladora de la grandiosidad de los actos realizados, quedando únicamente en la plazoleta de frente el santuario el elemento joven que empezaba a procurarse la diversión del baile, que resultó animadísimo, y el cual duraba a la hora en que dejamos hermosa ermita, antigua residencia de los Reverendos P. P. Dominicos.

**

Por la noche a las 9 en punto en Santa Coloma de Queralt se dió un meeting en la Juventud Tradicionalista el cual fué anunciado por pregón al anochecer en el que tomaron parte los Sres. Ciurana, Brandoly, Rico Ariza, Altisench y Avellá viéndose completamente atestado el local de numeroso público entre el que no dejaban de destacarse caracterizados republicanos, siendo los discursos atentamente escuchados.

Los oradores señores Ciurana, Rico y Brandoly, en brillantes párrafos, expusieron al auditorio el credo tradicionalista, dando el público pruebas de asentimiento a los ideales expuestos por los repetidos señores, haciendo que, una vez terminadas sus oraciones, el Sr. Altisench, de Santa Coloma, profundamente conmovido dirigiera la palabra a los asistentes con una sinceridad digna de elogio, poniendo de relieve el carácter bondadoso de sus convencios, siendo todos muy aplaudidos.

Hizo un resumen brevísimo el letrado D. Joaquín Avellá, que presidió el acto, quien después de agradecer el concurso de los asistentes, con frases muy elevadas explicó que por experiencia propia, debida al cargo de ex-diputado provincial por el distrito, pudo cerciorarse de la recta administración municipal que se sigue en Santa Coloma de Queralt, cuya población nada adeuda a la provincia ni al Estado, siendo lo que puede llamarse un Ayuntamiento modelo y acto seguido, dentro del mas completo orden, desfiló el público allí congregado.

Sección Religiosa

SANTORAL DE LA SEMANA

- 24 Domingo.—XV. Nuestra Señora de las Mercedes; San Gerardo, obispo, y el beato San Dalmacio.
- 25 Lunes.—Stos. Lope, obispo; Anacario y Solenio; Santa María de Cervellón.
- 26 Martes.—San Cipriano, mártir; Santa Justina, virgen y mártir, y San Amancio.
- 27 Miércoles.—Santos Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia; Cosme, Damián y Adolfo, mártires.
- 28 Jueves.—San Wenceslao, mr.; Santos Lloba, virgen; Rustaquía; Santos Marcial, Marcos y Máximo.
- 29 Viernes.—La Dedicación de San Miguel Arcángel, y Santa Gudea, mártir.
- 30 Sábado.—Santos Jerónimo, doctor; Leopardo, mr.; Honorio, obispo, y Santa Sofía.

Sección Oficial

BANCO DE VALLS

Cuentas corrientes de la clase Obrera

Han ingresado en esta fecha por 108 impositores, siendo 13 nuevas, 40.356 95 pesetas. Se han devuelto a petición de 93 interesados en concepto de capital, 24.141'27 ptas. Valls, 11 y 13 de Septiembre de 1916.—El Secretario, Tomás Selva.

Noticias

El precio del trigo en los mercados ha descendido un poco.

En Rioseco bajó de 34'49 a 34'11 pesetas los cien kilos; en Medina del Campo, de 35'84 a 34'98 pesetas; en Valladolid, 35'84 a 35'56, y en Barcelona de 40'25 a 39'50.

En Arévalo se mantiene a 35'27. También en París se sostiene sin alteración el precio de 33 francos los cien kilos, mientras en Londres ha descendido de 43'06 a 40'82 y en Buenos Aires de 23'76 a 22'99 francos.

En cambio se elevaron los precios en Liverpool de 38'28 a 38'73 francos los cien kilos; en Nueva York, de 35'83 a 36'18, y en Chicago, de 33'16 a 33'64.

Mañana estará abierta la farmacia del señor Sabaté.

En el *Boletín Oficial* de la provincia se ha publicado el concurso abierto para proveer la plaza de arquitecto municipal de esta ciudad, dotada con el sueldo de 2.000 pesetas anuales.

Durante el plazo de quince días podrán los aspirantes presentar solicitudes en la Secretaría del Ayuntamiento.

Será condición preferente para obtener la plaza, que los pretendientes sean naturales de esta población y, en su caso, que residan en la misma.

Como mérito preferente también, será tenido en cuenta el haberse ocupado de cuestiones o problemas de urbanización, higienización, historia o arte de la ciudad.

En la basílica de Montserrat y bendecido por el Rvdmo. abad padre Marcet de aquel Real monasterio, se ha efectuado el enlace del ingeniero D. Pedro Calmet con la Srta. D.^a Dolores Sarró.

Fueron padrinos del novio D. José María Macías y D.^a Villa viuda de Bota y de la novia, D. Ignacio Sarró y D.^a María Brufau, actuando de testigos D. Manuel Lozoya y don Francisco Just.

Después de la ceremonia religiosa, los invitados fueron obsequiados con un banquete.

A los novios, que han emprendido un viaje por distintas provincias de España, les deseamos muchas felicidades.

Ha sido destinado a continuar sus servicios a la Tesorería de Hacienda de Tarragona don Joaquín Costa Ripupérez, oficial de 4.^a clase de la Administración de Contribuciones de la provincia de Lérida.

Bajo la presidencia de nuestro estimado amigo D. Estanislao Tell, el martes pasado celebró sesión la Comisión provincial, despachándose los asuntos pendientes de trámite.

Se han verificado ajustes en el mercado de vinos nuevos, habiendo regido los siguientes precios: los vinos tintos, de nueve y medio a diez reales grado y carga y los blancos de ocho y medio a nueve. Las mistelas negras se han pagado a 69 pesetas.

Se ha presentado en el Tribunal provincial de lo Contencioso administrativo un pleito de D. Pedro Bedia Mesegué y otros vecinos de Vallmoll—no de Vilabella, como dijimos—contra resolución dictada en 20 de Octubre de 1915 por la Diputación, para hacer efectivos débitos del Contingente provincial, sobre anuncio de subasta de fincas pertenecientes a los recurrentes.

El señor gobernador civil de la provincia, con su distinguida familia, regresó a Tarragona el pasado sábado, dando por terminado el veraneo que había efectuado en el bosque de esta ciudad.

Durante la pasada semana se exportaron por el puerto de Tarragona 1.823 sacos de avena, contra 715 en igual período de 1915.

Con objeto de facilitar la concurrencia de forasteros a Barcelona con ocasión de la festividad de Nuestra Señora de las Mercedes, la Compañía de los ferrocarriles de M. Z. A. ha acordado establecer un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta de segunda y tercera clases, precios reducidos, desde varias estaciones de la Red Catalana, que se expenderán durante los días 21, 22, 23 y 24 del actual, sirviendo para regresar desde el 24 al 28 del mismo mes, todas estas fechas inclusive.

El señor gobernador civil ha convocado a la Diputación provincial para el día 2 de Octubre.

Definitivamente se celebrará el día primero de Octubre próximo el *aplech* de las Juventudes nacionalistas al histórico monasterio de Poblet.

Imprenta de Llorens y Cabré
Calle Fortuny, núm. 4 : Tarragona

SASTRERÍA DE JOSÉ GAZO BALDRICH, 20. - VALLS

El dueño de este establecimiento se complace en notificar a sus numerosos y distinguidos clientes que tiene un elegante y variado surtido de géneros para la próxima temporada de verano.

ACADEMIA LEÓN-GARAVITO

CARRERAS MILITARES Y ESCUELA NAVAL

Director FRANCISCO LEÓN Comandante de Artillería

Dos profesores auxiliares son oficiales del Ejército que hicieron su preparación en la Academia durante su funcionamiento en Palma de Mallorca desde 1.º 04 " 912.

Internado desde 1.º de Octubre. Clases de estudio.

TARRAGONA. - RAMBLA CASTELAR, 1.º. ENTL.

TOS JARABE SABATÉ

(Benzo-Balsámico)

Cura la tos, bronquitis; evita la fatiga y facilita la expectoración

AL POR MAYOR: Viladot, Rambla Cataluña, 36; Costa, Paseo Gracia, 4; Marijé, Pelayo, 42; Serra, Pelayo, 9; Rambla Flores, 4 - BARCELONA.

VENTA AL DETALLE: TODAS LAS FARMACIAS DEL MUNDO

: GALLAR : Y : ANGUERA :

Montadores electricistas

LA FUERZA ELÉCTRICA

INSTALACIONES PARA AGUA, GAS Y ELECTRICIDAD : Timbres, motores, luz, fuerza, calefacción, ventiladores, aparatos sanitarios, lámparas para gas y electricidad, bombas centrífugas, para-rayos : Especialidad en el ramo de obras y trabajos de Fábrica : Colocación de vidrios, etc., etc. : PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

Teléfono núm. 111 Entenza, 11, BARCELONA

Pida V. en todas partes

CHOCOLATE IMPERIAL

El más exquisito

Quien lo prueba, lo acepta

Sellos de caucho

Imprentillas, Foliadores, Numeradores, Perforadoras de cheques, Placas y Rótulos grabados y esmaltados, Fehadores y toda clase de objetos para oficinas y desechos.

REPRESENTANTE

Tomás Sabaté, General Comerma, núm. 6, 2.º, 1.ª

LA MEJOR MANTEQUILLA REINA DE HOLANDA

La más excelente y nutritiva, única garantizada de pura «crème».

Exportadores: J. C. Keg & C.º - Zaandam - Holanda

SE VENDE EN COLMADOS Y COMESTIBLES

DISPONIBLE

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO : DE LLORENS Y CABRÉ - - CALLE FORTUNY, 4 - - TARRAGONA - -